



主体性と協調性

11月25日の児童会行事「星の子フェスティバル」に向けて、子どもたちは縦割り班ごとに準備を行っていました。しかも、6年生の班長を中心に、話し合いを重ね、物品を用意し、さらに大勢の人に楽しんでもらうために考えるなど、子どもたち自身が進めています。そんな主体的な姿を見て、微笑ましくも頼もしくも感じました。

また、その準備の様子を見て感じたことがもう一つあります。それは、班の15人前後の子どもたちから様々な意見が出るにもかかわらず、対立せずに話し合いがスムーズに進んでいるということです。頑なに意見を通そうとする子どももほとんどいません。高学年の子どもたちが上手に意見を聞き取り、まとめているということもあると思いますが、仲間と協調して物事を進めていこうとする態度は立派であると感じました。おうちの方や地域の方とお話をするときにも感じるのですが、そういった協調性は長きにわたりこの地域の中で育まれたものであると改めて感じています。

先述したように、この行事は児童会の企画によるものです。教師から与えられたものではなく、自分たちで作り上げることに子どもたちは楽しさを感じていたのではないのでしょうか。今後の学校行事や普段の授業においても、主体性や協調性をはじめ、子どもたちの様々な力や態度を育むために努力していきたいと考えます。
(校長 小山 和浩)

セトモノと
セトモノと
ぶつかりっこするぞ
すべっこわれちゃう
どっちか
やわらければ
だいじょうぶ
やわらかいころを
もちましよう
そういうわたしは
いつもセトモノ
相田みつを

11.25



11月25日 星の子フェスティバル

11月25日（水）に星の子フェスティバルが行われました。この日に向け、6年生を中心に星の子班（縦割り班）ごとに出店の計画や準備を進めてきました。当日は、魚釣りゲームや的当て、段ボール積みなど、楽しい出店がいっぱいで、お客さんとして店を回るのももちろんのこと、お店番として仕事をしたことを「楽しかった」という子が多く、楽しい時間を過ごすことができました。

本年度は感染禍のため、保護者や地域の皆様を招待することができませんでした。来年度は、皆さんと一緒に、この星の子フェスティバルを楽しめることを願っています。



11月30日 いじめ見逃しゼロスクール集会

11月30日（月）に「いじめ見逃しゼロスクール集会」を5・6年生で行いました。本来は神林中学校区の3校の5年生以上の児童・生徒が一緒に行う予定でしたが、感染禍のため、各校で行いました。

当日は神林中学校の生徒会が作った動画をもとにして、星の子班で話し合いをもちました。SNSでのやり取りが引き金となって起こったいじめの事案について「自分が同じ立場におかれたらどうするか。」「こんな方法もあるのではないか。」というような議論を行い、全体で意見交換を行いました。身近に起こりうるいじめについて、話し合うよいきっかけとなりました。



神納小学校の自慢が増えました♪



11月18日(水)に東北ハクセイ(村上市緑町 代表 水野利廣 様)よりタカアシガニの剥製を寄贈していただきました。

このタカアシガニの剥製は、足を伸ばすと3m近くになり、子どもたちからは「大きい!」「手を伸ばしても全然足りない」など、その大きさに驚く声が聞かれました。

アリーナ玄関から入り右側の壁に展示されています。来校の際には、ぜひご覧ください。

ジャングルジムが設置されました

11月初旬から工事をしていたジャングルジムが24日(火)に完成しました。

工事中も「いつできるの?」と興味深そうに見学していた子どもたち。ジャングルジムが使えることを子どもたちに伝えると、楽しそうにジャングルジムに登ったり、滑り台を滑ったりしていました。



村上 Sweets プロジェクト



村上市では、新型コロナウイルス感染症による制限を受けながら学校生活を過ごしている小中学生に学校に行く楽しみをもってもらおうと、地元事業者による「村上 Sweets プロジェクト」を実施します。

12月3日(木)、市内で一番早くこの Sweets プロジェクトの取組で、瀬波南国フルーツ園の笹川流れの塩ヨーグルトジェラートをいただきました。このプロジェクトは、2月末までに計4回実施する予定です。

1年校外学習(12月2日)

12月2日(水)、1年生は「じどう車くらべ」という学習で、八日市にある(株)山木組さんに出掛けました。会社の方の丁寧な説明に加え、いろいろな車の運転席に乗せてもらいました。

教室では学ぶことができない貴重な体験になったようです。ありがとうございました。



お知らせとお願い

(1) 保護者個別懇談会ならびに作品展示について

12月14日(月)から18日(金)(2,4年は17日まで)個別懇談が実施されます。お子さまの様子について個別に話す機会をもち、今後のさらなる成長につなげていきたいと考えております。ご多用とは存じますが、ご来校くださいますようお願い申し上げます。

また、今年度は文化祭を開催できなかったため、その代わりとして、子どもたちが描いた絵画作品を2階多目的ルーム(アリーナ上)に展示しておりますので、ご鑑賞ください。

(2) 笑顔広がる「あいさつ標語」の募集(お願い)

神林地区青少年育成市民会議より「あいさつ標語」の募集の案内が先日配付されたと思います。冬休みの自由課題の一つとして、ぜひご応募していただきたいと思います。なお、特選になった児童の「あいさつ標語」は、看板にして地区に掲示されますので、よろしくお願ひします。

(3) 登下校バスの運行について(お願い)

日頃より、お子さんの登下校の送迎にご協力いただき、ありがとうございます。学校も教育委員会と連携して、予定どおりの登下校バスの運行となるよう努めています。しかし、その日の交通状況や、これからの季節は積雪や悪天候により、予定どおりの登下校バスの運行が難しくなることがあります。そのため、これまでどおり以下の点について、ご協力をお願いいたします。

- ・ 登校時は、バス出発予定時刻の5分前にはバス停に集合してください。
- ・ 下校時は、バス到着がバス予定時刻から前後する場合があります。



の予定

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3	4	5	6 始業式	7 授業3時間 給食なし	8 授業4時間 給食開始	9
10	11 成人の日	12 書き初め大会 (~13日)	13	14 委員会 全校テスト(国)	15 全校テスト(算)	16
17	18 ぼてと読み聞かせ(下学年)	19	20	21 4~6年6時間授業 神林中学校新入生 保護者説明会	22	23
24/31	25	26	27	28 委員会	29 縄跳び大会	30